

# PRESENTACIÓN

Es una gran satisfacción presentar este segundo número de la RevIU, que contiene un dossier, tres artículos aceptados para publicación en la sección de artículos regulares y dos artículos convidados que contienen declaraciones de científicos brasileños sobre sus contactos profesionales con colegas de otros países latino-americanos.

El dossier, organizado por el Editor Convidado, Nilson Araújo de Souza, Profesor Visitante Senior de UNILA, trata de la integración contemporánea de América Latina. Contiene nueve artículos escritos por importantes investigadores de esa área de conocimiento. Citando palabras del Editor, en su presentación del dossier:

Los artículos que lo componen se concentran básicamente en el análisis de las transformaciones ocurridas en el proceso de integración latino-americana a partir del surgimiento, en el inicio de la década pasada, de gobiernos progresistas o de izquierda en varios países de la región. Esas transformaciones determinaron no solo una mudanza en las características de los bloques regionales existentes, como el Mercado Común del Sur- MERCOSUR, sino también la creación de nuevos bloques, como la Unión de las Naciones Sudamericanas (UNASUL) , la Alianza Bolivariana de los Pueblos de Nuestra América (ALBA) y la Comunidad de los Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC). El examen cuidadoso de estos investigadores revela que a partir de esos desarrollos se abren nuevos desafíos para el proceso de integración regional.

Para la sección de artículos regulares, fueron aceptados tres trabajos. En su trabajo titulado **El embrutecimiento del individuo y la inviabilización del ser: disputas por la modernidad argentina (1955 - 1973)**, AlexandraDias Ferraz Tedesco parte de la constatación de que la crítica al gobierno peronista (1945-1955) ultrapasa la negación del régimen en sí, para dimensionar el impacto y la viabilidad de la perspectiva crítica en las tensiones que surgieron con el debate en torno del fin del régimen peronista.

En una perspectiva temáticamente similar, en su trabajo intitulado **Venezuela y los antecedentes de una Política Externa activa: petróleo y democracia como elementos de la Política Externa del régimen de Punto Fijo**, Renata Peixoto de Oliveira destaca como el activismo internacional se tornó una constante, una característica de ese país, décadas antes de la ascensión de Hugo Chaves a la presidencia.

En **Breves comentarios acerca de Roger Bastide y Gilberto Freire, dos intérpretes del Brasil**, Dora Vianna Vasconcellos coteja dos estudiosos del Brasil que se destacaron en el escenario intelectual nacional. Se trata de Gilberto Freyre y Roger Bastide, autores que analizaron las relaciones entre blancos, negros e indígenas, considerando el modo en que se formó y consolidó la cultura brasileña. Tomando la lectura de María Isaura Pereira de Queiroz como punto de partida, la autora defiende la hipótesis de que, a pesar de las diferencias de abordaje, existen más convergencias que divergencias entre los pensamientos de los autores estudiados.

Para un digno cierre de este número, contamos con manifestaciones de dos eminentes científicos, ambos de la Academia Brasileña de Ciencias. El profesor Francisco Mauro Salzano, de la Universidade Federal do Rio Grande do Sul, relata la proficua contribución de su grupo de pesquisa en genética, biología molecular e evolución en la formación de investigadores oriundos de casi todos los países de América latina. En la conclusión de su magnífico trabajo afirma:

De todo lo que fue presentado hasta ahora, queda claro que soy un adepto fervoroso de la idea de que la unión de todos los latinoamericanos podrá contribuir de manera significativa para el desarrollo científico y tecnológico mundial. La ciencia nació en un contexto de universalización del conocimiento y las interacciones regionales refuerzan ese contexto. Si existe una institución social que ha contribuido de manera significativa para el bienestar y la felicidad de todos los pueblos, esa institución es la ciencia. Nos cabe contribuir también aunque sea de manera modesta con ese objetivo.

El profesor Paulo Murilo Castro de Oliveira, de la Universidade Federal Fluminense relata, con prosa agradable y bien humorada, sus contactos científicos con colegas de América Latina. El foco del análisis del profesor Murilo es consonante con líneas de pesquisa en UNILA, dirigidas a estudios interdisciplinarios entre la física e la biología.